

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medinera, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

La paz en Oriente

Con la rendición de Andriápolis y la serie de derrotas sufridas por los turcos, la paz en el extremo Oriente de Europa es ya precisa y necesaria.

Sin embargo, y por la inminencia misma de la paz entre Turquía y los Estados balcánicos, están surgiendo a cada momento nuevas é inquietantes cuestiones que pueden producir serios conflictos en el orden internacional.

Las Potencias, aunque, al parecer, han perdonado hasta el momento actual la expectativa de lo que pudiera ocurrir, en la cruenta lucha sostenida por Serbia, Bulgaria, Montenegro y Grecia contra el Imperio otomano, ahora que se aproxima el reparto de éste, quieren ya intervenir en las gestiones de paz, no con miras puramente pacifistas, sino con intención decidida de poder sacar el mejor partido para ellos de los acontecimientos que han producido el derrumbamiento y unquilación completa de Turquía.

Y así vemos que las Potencias rechazan las pretensiones de indemnización de guerra de los Estados balcánicos; objetan que no corresponde a Bulgaria la frontera desde Midia á Rodosto que reclama, por haberse esta última ciudad en medio de las costas del mar de Mármara, sino desde Midia á Enos, en el mar Egeo, á distancia de los Dardanelos, y exigen también que se devuelvan á Turquía todas las islas que se le han capturado.

De aquí las diversas Notas que se han cruzado estos días entre las Cancillerías y las distintas versiones que se les ha dado. Inglaterra se opone á la cesión de las islas, que es para ella lo más transcendental, alegando que su posesión por la flota griega es fruto de la violencia y como medio de defensa mientras haya durado el curso de las hostilidades.

Europa, ante estas contradicciones, por lo que aboga es por una paz rápida y positiva. Hay en los Estados balcánicos cierta arrogancia, cierta presunción más ó menos justificada por el éxito que puede acarrear un conflicto internacional entre los ámbitos que le apoyan y le oponen en sus aspiraciones, y ciertamente que los acontecimientos de los últimos días, justifican plenamente ese peligro.

Austria, sobre todo, no pierde ocasión para cultivar sus esperanzas de lograr en lo que respecta á Albania y Macedonia, á costa de Serbia y Montenegro. Su ministro ha pedido nuevas explicaciones en Cetinje, apoyado por el envío de dos divisiones de su flota á Cattaro, gran puerto austriaco que se halla inmediato á la frontera montenegrina, sólo para que aclare el rey Nicolás por qué ha retenido un barco austriaco en San Giovanni de Medua, por qué no se deja salir de Scutari á la población civil y si es cierto que se ha obligado á algunos religiosos de Djakova á ingresar en el rito oficial de la nación.

Tanto una como otra, cuestiones son de fácil arreglo; pueden inventarse las excusas á granel. Pero, el hueso por roer es Scutari. Austria-Hungría quiere formar una Albania lo más vigorosa posible, no por su amor hacia los albaneses, sino por que desea debilitar á Serbia y aislarla á Montenegro, y consiguiendo en su opinión la de varias Potencias, posible será que imponga este criterio por la fuerza. He aquí el peligro de la paz europea.

Volviendo al principio de la mañana, ahora dos veces enredada.

Austria vé con mortal envidia el engrandecimiento de los Estados balcánicos, que ella lo quería para sí, y se halla resentida con Rusia, que ha colaborado en la obra.

El pueblo ruso arde en ira ante las exigencias austriacas, y, como se trata de lastimar á un pueblo hermano de raza, optaría por la guerra á toda costa antes de desampararlo.

Tal es el estado de la situación, y no cabe duda de que los ánimos están más exacerbados que antes, si bien cabe suponer también que de nuevo las Potencias interpondrán sus buenos oficios y sus argucias diplomáticas para zanjar todas las dificultades.

Sesión preparatoria

Madrid 3-9 m.

Con una enorme concurrencia se celebró en la Bolsa una de las sesiones preparatorias inauguradas de la Asamblea de las Cámaras de Comercio.

El salón estaba adornado con estandartes y premios.

Presidió Villanueva. Se leyeron adhesiones de Montero Ríos, Oasset, Prieto y Pérez Oliva. Se eligió para presidente de la mesa á D. Carlos Prats.

El primer vicepresidente señor Vallejo saludó al ministro, á los asambleístas y á Prats.

Villanueva en nombre del Gobierno, declaró inaugurada la Asamblea.

GRABEAS

Recuerdo un célebre drama, aquel verso retador: En defensa de una dama, cualquiera que tenga honor... y recuerdo la proclama última, de un redactor del diario «La mala fama».

Romanones que es muy listo muy travieso y zamaco no quiere sacar el Cristo, ni echarse las de farruco. Y ante la grey femenina volvió prudente la hoja, y dijo: No soy bodina de ninguna dama roja. Tampoco soy furiseo, soy católico y cristiano... D. Alvaro á lo que veo apostólico es, romano. Eres turco y no te creo.

Melquiades y sus cofrades piden que se abran las Cortes.

¡Qué ganas tiene Melquiades de jugar con sus consortes!

Algunos conservadores quieren por jefe á Marceio; y otros á Dato... ¡Señores, os va á lucir poco el pelo!

A Navarro Reverter recomiendan desde Roma que ajustase su proceder al Koran, ley de Mahoma. Capdepón se lo aconseja: tras divorcio, poligamia... Cada uno con su pareja, tanto aquí como en Lieja y en la gran Mesopotamia.

CONDENADO

Por no haber comparecido en el día de hoy, ante el Juzgado, al acto de conciliación intentado, contra D. Sotero Barrón, ha sido éste condenado al pago de las costas causadas.

Notas del carnet

Nuestro carnet está lleno de notas tomadas de «La Tierra» de hoy.

Excusado es decir que, con esa sucia procedencia, nuestro carnet está lleno de improperios. De los que hoy, el periódico del va-ismo, dedica al concejal socialista Perezagua.

Si Perezagua sigue una semana más en Cartagena y su término municipal, la hidrofobia vasista vá á dar al socialismo un día de luto.

Y, ó Perezagua se declara vasista convencido, y reniega por tanto de su cultura y del sentido común, ó sobre él descargarán, en forma más contundente, las iras de esos embaucadores que se ven descubiertos y puestos de relieve por el concejal bilbaíno.

Ahora se están templando.

«Descortés», «que no debe meterse en lo que desconoce en absoluto y no le importa», «que podía haber ilustrado al pueblo (si es que sabe)», «que le sobra la soberbia ó le falta entendimiento», «que no busca más que fortalecer el estómago y no el cerebro»...

Estas y otras lindezas dice de él el concejal vasista obrero, Madrid.

Y todo, porque Perezagua, sin señalar, les dice á los obreros que no hagan caso de políticos que van á su negocio; que en lugar de pagar y leer periódicos políticos que solo se ocupan de lo que conviene á sus directores, y de hacer campañas de escándalo, difamación y chantage, paguen y lean periódicos serios, que los defiendan á ellos, que eleven su cultura y que les haga penetrarse de la situación social y económica del mundo entero.

¡Si llega á señalar!

También le dice «La Tierra» que es un «quitamoscas de los políticos», «desleal, ambicioso y traidor», «enemigo encubierto y solapado»...

¡Agua vá! El crimen cometido por Perezagua es de los que no perdonan nunca los vasistas.

Para hacer su campaña socialista no miente.

Para hacer su propaganda dice la verdad, aunque esta le reste simpatía entre los embusteros. Y esto no es tener patriotismo vasista.

Esto es poner á Vaso y los suyos en ridículo.

Ejemplo.—Llega Perezagua á Cartagena; estudia la organización de las minas y las relaciones entre patronos y obreros; y en un mitin dice: «en las minas que son de patronos conservadores y en las que hay encargados conservadores, se paga á los obreros religiosamente su jornal en metálico, los días 1 y 16 de cada mes; en cambio en muchas minas que son de patronos republicanos y de otros patronos

políticos se les paga con atraso, se utilizan los vales y están peor tratados los obreros.

¿Cabezo Rajado? ¿Martinez Conesa?...

¡Esto no puede decirse aquí, Sr. Perezagua!

Usted dirá que lo dice por que es verdad.

Pues por eso mismo no debe usted decirlo si está bien con su piel.

Ya dice «La Tierra» de hoy, que viene usted contratado.

Es decir, que es á V. vendido al oro del Cacique.

¿Qué es V. un consejo?

Diga V. dos ó tres mentiras gorlas.

Y lo dejarán tranquilo.

Cincuenta millones de pesetas

Madrid 3-9 m.

El Banco ha recibido una real orden de Hacienda, haciéndole cesión de cincuenta millones de pesetas en obligaciones del Tesoro al tres y medio por ciento, de las autorizadas en el Decreto de 30 de Diciembre.

Se dispone que esa cantidad se abonará en la cuenta corriente en efectivo plata al Tesoro y el Banco negociará las obligaciones en el momento que sea oportuno y por las cantidades que crea conveniente.

Notas Municipales

Asuntos á tratar.

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal, se han señalado para su despacho los siguientes asuntos:

Dictamen de la comisión de caminos ampliando el ya emitido informe respecto á la conservación y reparación de la carretera que desde esta ciudad conduce á la de La Unión.

Informe de la comisión de policía proponiendo la alineación de la calle de Carnicerías de esta ciudad, asuntos ambos que quedaron pendientes en la sesión del pasado viernes.

Extracto de los acuerdos tomados por la corporación municipal en las sesiones celebradas por la misma en el pasado mes de Marzo.

Dictamen de la comisión de Policía proponiendo se le conceda licencia para edificar á D. Rodolfo Espá.

Moción de la comisión de Policía proponiendo la entrega al contratista de la reparación de vías públicas, una partida de tozas de cemento y la prensa hidráulica propiedad del Ayuntamiento, bajo ciertas condiciones.

Informe del Letrado Consistorial ampliando el que tiene emitido referente á la resolución del Sr. Gobernador civil de esta provincia sobre el reparto vecinal.

Informe de la comisión de Hacienda acompañando el padrón para el cobro del arbitrio sobre pasaderas de carruajes.

De Sociedad

En sus posesiones de Portmán, se encuentra enfermo el rico minero nuestro apreciable amigo don Miguel Zapata.

Por su pronto restablecimiento nos interesamos de todas veras.

Nuestro querido amigo y contertulio don Diego Cervantes, ha su-

frido una nueva recaída en la enfermedad que sufre.

Desearnos que en breve obtenga un completo restablecimiento.

Ha salido para la Corte nuestro respetable amigo el Excmo. señor don Luis Angosto Lapizburú. Llévesenos un viaje feliz.

Ha regresado de Murcia á donde marchó á asuntos de su profesión, el distinguido letrado de este colegio, nuestro amigo y contertulio D. Juan Sánchez-Doménech.

Tópicos vulgares

La política y la fama

Se ha dicho muchas veces, y en todos los tonos, desde el «lacrimoso» hasta el «biñoso», que la política no tiene entrañas, y que los políticos no tienen

«pundonor y... lo que hay que tener».

En general, las afirmaciones categoricas son enteramente gratuitas, y los «casos especiales», á pesar de su número y ejemplaridad, no deben, en buena lógica, constituir ley, ni mucho menos servir de modelo, para la promulgación de la regla.

La fama es voluble, tornadiza por ser femenina; compañera inseparable del dios éxito, halaga á los vencedores y deprime á los vencidos. En alas de la fama, llegan hasta nosotros los agridos del triunfo y los ayes de la derrota. Para unos, la fama, señora casquivana y trapisondista, es ave de mal agüero; para otros, ave de paso; para algunos, ave fría; para pocos, ave del Paraíso.

La opinión pública, ni es justicia, ni imparcial: en los países meridionales, es el último que llega ó del primero que la deshonra.

La penosa ascensión á las cumbres de la política se asemeja á la subida de Cristo al monte de las Calaveras. Por la áspera pendiente del Golgotha caminan fatigados, el Redentor y los dos ladrones. Muerte de Cruz les espera; patibulo afrentoso, para el reo culpable; altar glorioso, para la víctima propiciatoria. En la cima del Calvario, arde la luz perpetua del sacrificio, que disipa la densa sombra de la noche triste y la indecisa penumbra del crepúsculo fúnebre.

Las trompetas de la fama, vocingleras y estúpidas, raegan los afrescos con sus destemplados sonos, y son la voz aguda de la tradición que pregonan las victorias de valor sereno y los quebrantos del ánimo dolorido. Oíd, sus ecos varoniles en los viejos cronicones, y á través de las páginas indebles de los antiguos anales, se aiza á la figura majestuosa del caudil, re-vivirá Antonio de Luyva en Pavía, Roger de Lauria en el Cabo Orlando, D. Alvaro de Bazán en el gofo de Lepanto.

Vivimos para nuestros descendientes: la lisonjera inmortalidad nos sonríe desde lejos, como ilusión tardía que espera el beso de la muerte para otear los fastos de una vida célebre.

Nuestros coetáneos nos desdennan ó no nos comprenden: la crítica, á distancia y «á posteriori», no es aduladora, ni servil; pecará de fría, de severa ó de dogmática, pero no se le puede tildar de personal, de sectaria ó de agradecida. Hay cuadros que, de cerca, son una mancha, una impresión, una ráfaga; y, á ejados del admirador, son la pincelada sobria, el color jugoso, la realidad hermozada...

El juicio ajeno es el incentivo del artista. El mérito debía ser in-

trinseco únicamente: la vanidad, en vez de singularizarlo, lo ha hecho patrimonio de sinnúmeros definidores, y hoy el mérito es esencialmente extrínseco, porque no radica en la persona juzgada, sino en el arbitrio del juzgador pluralizado.

Hay dependi política del arte métrica, y a ciencia del gobierno se reduce á utilizar las propiedades del número. No existen ni el derecho natural, ni los Códigos fundamentales, ni los preceptos consuetudinarios, ni la ley escrita sino se reconoce y acepta la virtualidad del número, cuyas operaciones de composición y descomposición son suficientes para regular la vida nacional.

Y por esta impulsión fatal e la necedad reinante, de la mayoría ignara, la fama es, en política, una de las más perversas materias convencionales. Los periódicos de partido, que son la mayor calamidad pública, y los trust periodísticos, que son la captación más perversa de la voluntad inerme, declaran «urbi et orbe» la incapacidad de los políticos independientes, de los que jamás se doblegan á la amenaza solapada, ni se humillan al «cesarismo» de la soberbia Roma, ni reciben sus aspiraciones de los omnímodos gerifaltes que se dedican á la ceteraria.

No se repara en armas, ni se rehusan epítetos, para zaherir y temer al adversario. Los adjetivos más refinados, los improperios más crueles, las injurias más rastreras, las calumnias más aviesas, son la cohorte más obligada de los grandes hombres que aspiran á realizar un ideal.

Sócrates bebió la cicuta. César cayó en el Senado al pie de la estatua de Pompeyo, su émulo. Pílm fué vilmente asesinado en la calle del Turco. A Cánovas de Castillo, le «suprimió» Angiolillo en el balneario de Sta. Agueda. Luis XVI fué guillotinado. Jorge I de Grecia acaba de ser «eliminado». Napoleón purgó en Santa Elena la propaganda bélica de los derechos del hombre. Miguel Servet disfrutó en la hoguera del ardiente odio del Calvino.

El fanatismo, como veis, es el mayor enemigo de la fama. Las claves directoras se distinguen hoy por su pasividad, más que por su intemperancia. Como vituperio, se han mentado siempre las camarillas palaciegas y las crisis espontáneas y repentinias; y nadie, han dedicado una censura, un comentario, un arañazo, á los porteros que poder que raptaran cartillas desde las columnas de la prensa, y recrudescen la oposición cuando no les sonríe la fortuna ó les da una largura el Romanones de tnda. A este propósito, recuerdo á los promotor de «hidráulico», que abusan tenaces de la eficacia de los canales y dan lugar, con las «apertura» habidas y por haber, á que algún chusco les grite: «No nos abras en canal con tus proyectos... guarda papeles, y no riegues tu eia con regatos dep adados». ¡Oh! El hampana política. Rinconete y Cortadillo. La corte de Monipodio... No hay derecho á repetir el «Lasciate ogni speranza?»

Pero hay opción á sufrir el fantoso «Finit Hispanæ». El desenfreno de Aplo Claudio precipitará la caída de los decenviros

A. B. C.

Para las damas

Traje de niña

No hay pasatiempo más agradable para una mamá que ocuparse de los vestidos de sus hijitos á los